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Médica Lyane Ramalho foi empossada na última quinta (4) após quatro anos de Cipriano Maia 
como titular da Sesap. Em entrevista ao NOVO, secretária informou que serão investidos R$ 50 
milhões em obras nas unidades hospitalares do Estado. Concurso é esperado até dezembro PÁGINA 6

A pedagoga Graça 
Dantas teve sua 
segunda filha, Amanda, 
aos 51 anos, por meio 
de fertilização in vitro. 
Especialista explica 
que gravidez nessa 
faixa etária não é 
impossível, porém, 
é mais difícil.  
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ESTADO DE OPORTUNIDADES
A Federação das Indústrias do Rio Grande do 
Norte (FIERN) apresentou o Rio Grande do Norte 
como “estado de oportunidades” e “aberto a par-
cerias com o mundo” durante o Offshore Wind 
Connections, uma das mais importantes confe-
rências de energia eólica offshore do Reino Uni-
do. A apresentação foi realizada pelo diretor da 
FIERN e presidente eleito da Federação para o 
mandato que começa em outubro, Roberto Ser-
quiz, no espaço do evento reservado à Embaixa-
da do Reino Unido no Recife (PE). A produção de 
energia eólica onshore (em terra) no Rio Gran-
de do Norte cresceu 1.700% nos últimos 10 anos, 
mantendo o estado como líder nacional do setor, 
com 57% da geração do Nordeste e 30% do país. .

INDÚSTRIA
A nova diretoria da CNI 
(Confederação Nacional 
da Indústria) terá a pre-
sença de dois nomes do 
Rio Grande do Norte. As 
vagas serão ocupadas 
pelos empresários Amaro 
Sales, que é o atual presi-
dente da Federação das 
Indústrias do Rio Gran-
de do Norte (Fiern), e 
por Roberto Serquiz, que 
será o futuro presidente 
da entidade. Amaro vai 
assumir o posto de Vice-
-presidente. Já Roberto 
Serquiz foi eleito diretor 
tesoureiro. Os dois assu-
mem os cargos a partir 
de 31 de outubro, quando 
todos serão empossados.

CHEQUES
Os cheques adotarão, a 
partir do dia 2 de outu-
bro, um novo padrão. A 
medida anunciada pelo 
Banco Central pretende 
modernizar e dar mais 
segurança ao uso deste 
instrumento de paga-
mento. Segundo a au-
toridade monetária, as 
mudanças dificultarão a 
falsificação de cheques. 
A principal mudança ci-
tada pelo Banco Central 
é a transferência de regu-

lação do modelo-padrão dos cheques para as insti-
tuições financeiras. Até então, cabia ao BC fazer essa 
regulação, que define as características do modelo 
adotado.

TRANSPORTE
O prefeito de Natal, Álvaro Dias, participou no Rio de 
Janeiro, de um encontro, para discutir transporte co-
letivo e mobilidade urbana. No encontro, promovido 
pela Frente Nacional de Prefeitos (FNP), os gestores 
debateram alternativas, inovações e financiamento 
para o transporte público coletivo no país. Os pre-
feitos cobram celeridade na aprovação de medidas 
de socorro financeiro aos Municípios. Dentre elas, a 
mais urgente é o projeto de lei 4932/2021, que trami-
ta no Senado Federal. A proposta prevê o aporte de 
R$ 5 bilhões para este ano, outros R$ 5 bilhões para o 
ano que vem e o mesmo valor para 2025.

CARGO
O Banco do Nordeste aprovou nesta segunda-feira 
(8) o nome do secretário de Planejamento do Rio 
Grande do Norte, Aldemir Freire, para a diretoria fi-
nanceira da instituição. Além do potiguar, o Conse-
lho de Administração do banco também confirmou 
o nome do paraibano Joao Monteiro de França Neto 
para a Diretoria de Controle e Risco. Os anúncios fo-
ram feitos em comunicado ao mercado. O nome do 
substituto para o Planejamento estadual ainda não 
foi definido pela governadora Fátima Bezerra.

CURSOS
O Instituto Federal do Rio Grande do Norte (IFRN) 
divulgou edital que disponibiliza 1044 vagas em 27 
cursos técnicos de nível médio. Com ingresso no se-
mestre letivo 2023.2, as inscrições  vão até às 23h59 
do dia 4 de junho. As inscrições devem ser feitas no 
site da Fundação de Apoio ao IFRN (Funcern), que 
é responsável pela realização do processo seletivo.  

MADE IN RN
Jean Valério

É cada vez maior a adesão de empresários e 
empresárias do Rio Grande do Norte à modali-
dade de investimentos em startups.

Após a realização da segunda Jornada Equi-
ty, com presença de João Kepler e Theo Braga 
da SME Educação e Bossanova Investimentos, 
ampliamos para 20 o número de investidores 
do POOL FÓRUM NEGÓCIOS, que já investiu 
em cinco startups e procura novas oportunida-
des para aportar recursos e mentoria.

O movimento do Smart Money, do poder do 
equity e da nova economia está só crescendo 
no RN. O POOL já possui quase R$ 3 milhões 
para investimentos e a tendência é crescer ain-
da mais.

Aos interessados em conhecer mais, na pró-
xima sexta-feira, dia 12, o LIDE RN receberá em 
Natal, Célio Oliveira, diretor de relacionamento 
com investidores da Bossanova Investimentos. O 
evento acontece às 17 horas, na Cervejaria Raffe.

CRESCE NÚMERO DE 
INVESTIDORES DE 
STARTUPS NO RN

O Sindicato das Empresas de Transportes 
Urbanos de Passageiros do Município do Natal 
(Seturn) lançou propaganda na televisão, de-
fendendo que o poder público faça a licitação 
para regularizar o transporte público na cidade.

Essa iniciativa do Seturn é uma resposta à 
crise no setor de transporte em Natal, que vem 
se arrastando há anos e se agravou ainda mais 
com a pandemia.

Ao longo dos últimos anos, vários gestores 
municipais prometeram a realização de uma li-
citação para resolver os problemas do transpor-
te público, mas até agora nada foi concretizado. 
Inclusive, duas tentativas fracassadas já foram 
realizadas.

É preciso que a Prefeitura leve a sério essa 
questão e tome as medidas necessárias para 
regularizar o transporte público em Natal. A re-
alização da licitação não só trará segurança jurí-
dica para as empresas, mas também benefícios 
para os usuários do transporte público. 

TODOS QUEREM A 
LICITAÇÃO DO 
TRANSPORTE EM NATAL



3 www.novonoticias.com.br

Há algumas décadas, ser mãe após 
os 50 anos de idade soaria impossí-
vel para as mulheres. No entanto, 
nos últimos anos algumas vêm des-
construindo essa ideia e quebrando 
paradigmas. É o caso da pedagoga 
aposentada Graça Dantas. Ela engra-
vidou aos 50 e teve sua segunda filha, 
a Amanda, aos 51 anos. 

“Eu tive Raíssa, minha primeira fi-
lha, aos 30 anos. Aí me separei do pai 
dela e anos depois conheci Gustavo, 
meu atual marido. Eu já tinha 39 anos. 
Aí só casamos depois de 7 anos, e ele 
queria muito ter filhos. Eu sempre 
quis ter mais, mas o tempo foi pas-
sando e não tive. Aí, como ele queria, 
pensei na adoção, mas ele não acei-
tou. Então fomos fazer o tratamento 
de fertilização in vitro. E quando eu 
estava na minha última tentativa, en-
gravidei. Foi uma surpresa, porque eu 
tinha 50 anos e, quando ela nasceu, eu 
já estava com 51”, contou a mãe. 

Ao longo do tratamento, Graça 
conta que recebeu muitos “nãos” de 
médicos. Segundo eles, ela não teria 
mais chances de engravidar. “Eles 
pediam para eu desistir, que eu não 
devia… eu cheguei a ouvir de uma 
médica conhecida que era um absur-
do ter filho com uma idade avançada 
porque a pessoa morria e o filho fica-
va”, relatou.

A ginecologista especialista em 
Reprodução Assistida, Maria Luisa 
Capriglione, explica que uma gravidez 
em uma mulher com mais de 35 anos 
é considerada uma gestação de alto ris-
co. No entanto, enquanto houver óvu-
los, a mulher consegue, sim, engravi-
dar, inclusive de forma natural. “Numa 
gestação após os 35 anos, a mulher 
ela tem mais chances de apresentar 
comorbidades na gravidez, como hi-

pertensão e diabetes gestacional, por 
exemplo. Além de desfechos desfavo-
ráveis, como abortamento, parto pre-
maturo, alterações genéticas no bebê. 

Sabemos que 
a reserva 

sovariana (quantidade de óvulos) da 
mulher diminui a cada dia, a cada ano. 
Nós nascemos com uma quantidade 
de óvulos fixa e ao longo da vida va-
mos perdendo quantidade e qualidade 
desses óvulos. Essa queda acontece 
com mais rapidez após os 35 anos de 
idade e, mais ainda, após os 40 anos. 
Então, a chance de uma mulher engra-
vidar, principalmente naturalmente, 
após os 50 anos de idade, é baixa, mas 
ela existe”, explicou. 

Atualmente, são diversos os mé-
todos disponíveis para mulheres que 
desejam engravidar um pouco mais 
tarde. É o caso, por exemplo, da fer-
tilização in vitro - a mesma utilizada 
pela Graça Dantas. “Com o avanço 
das técnicas de Reprodução Assisti-
da, conseguimos ajudar muitas mu-
lheres que postergaram sua vida re-
produtiva, muitas vezes por motivos 
profissionais ou pessoais. Através 
do tratamento de fertilização in vi-
tro, conseguimos aumentar a chance 
dessa mulher engravidar. E, quando 
não há mais óvulos, também usamos 
da técnica de ovorecepção (receber 
óvulos doados de outra mulher - que 
pode ser anonimamente ou de um 
familiar). Na Reprodução Assistida, 
temos a opção de utilizar a técnica 
de biópsia embrionária. Fazemos um 
estudo genético no embrião antes de 
implantá-lo no útero dessa mulher, 
assim conseguimos excluir os embri-
ões alterados geneticamente, o  que 
está aumentado nas mulheres acima 
dos 35 anos”, pontuou a médica Ma-
ria Luisa. 

A dica da especialista para as mu-
lheres que ainda sonham em ser mães, 
mesmo com a idade mais avançada, é 
a de ficarem atentas às reservas ovaria-
nas. “Cada mulher tem a sua reserva 
ovariana, é individual. Existem exames 
acessíveis que podemos avaliá-la. A 
mulher que conhece sua quantidade de 
óvulos consegue programar sua vida 
reprodutiva. E para as mulheres que 
não pretendem engravidar no momen-
to, temos a opção do congelamento 
de óvulos como forma de preservar a 
sua fertilidade. Podendo ou não utilizar 
esses óvulos em outro momento, sem 
prazo de validade. E para as mulheres 
que desejam gestar, mesmo sem par-
ceiro no momento, podem optar pela 
produção independente, em que uti-
lizamos um sêmen de doador”, deta-
lhou Dra Maria Luisa.
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Fotos: Dayvissom Melo 

Graça Dantas engravidou aos 50 anos da sua segunda filha, Amanda

Mães aos 50: 
o amor não tem idade

GRAÇA ENGRAVIDOU PELA SEGUNDA VEZ AOS 50 ANOS DE IDADE, POR MEIO 
DA FERTILIZAÇÃO IN VITRO; ESPECIALISTA EM REPRODUÇÃO ASSISTIDA DIZ 

QUE É DIFÍCIL ENGRAVIDAR NESSA FAIXA ETÁRIA, MAS NÃO IMPOSSÍVEL
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GIRO PELO TWITER 
>...do Repórter Político (Correio Braziliense) Renato Sou-
za: “Nunca podemos esquecer que Bolsonaro fez tudo para 
ajudar o vírus. Incentivou aglomeração, aglomerou, atra-
sou a compra de vacinas, demorou fechar fronteiras, defen-
dia auxílio de R$ 200, atacou cientistas, a imprensa, incen-
tivou a recusa da vacinação, remédios sem eficiência, etc”; 
>...da senadora do RN Zenaide Maia: “As big techs não po-
dem continuar sem responsabilidade sobre a circulação dos 
conteúdos extremistas e de ódio, sem falar das fake news ne-
gacionistas, que já causaram tantos prejuízos em nosso país!”; 
>...do Blog do Noblat: “Bolsonaristas não aprendem e apresen-
tam dez convocações de Flávio Dino. Ministro da Justiça já foi 
três vezes à Câmara neste ano e enfrentou seus algozes”.

Foto:  Reprodução Foto: Reprodução

DANIELA FREIRE

APOIO 
Na última semana, o médico Cipriano Maia deixou ofi-
cialmente o cargo de secretário de Saúde do RN. E a go-
vernadora Fátima Bezerra fez questão de um evento de 
despedida do ex-auxiliar e de chegada da nova titular da 
Saúde, Lyane Ramalho. Apesar das inúmeras críticas fei-
tas contra a gestão de Cipriano, a governadora demons-
trou admiração e gratidão ao colega. Além do abraço 
apertado, ela registrou no Instagram: “Cipriano deu uma 
contribuição inestimável para a Saúde do RN, sobretudo 
no momento difícil da pandemia. Nunca lhe faltou com-
paixão e dedicação ao fortalecimento do SUS no RN”.

EM DESTAQUE  
A médica e senadora potiguar Zenaide Maia 
contabilizou ao menos dois fatos importantes 
na última semana. O primeiro foi ter se en-
contrado, na semana passada, com o Zé Goti-
nha, que estava desaparecido desde os anos de 
Bolsonaro no poder. É que o personagem fez 
um ‘tour’ em Brasília semana passada, ressur-
gindo das cinzas com força total já no início 
da nova gestão Lula. Zenaide, que anunciou o 
lançamento da Frente Parlamentar da Vacina, 
fez questão de registrar o momento.

CLIMA   
Apesar do trabalho de ‘bombeiros’, como o vereador Ranie-
re Barbosa, que tentam a todo custo apagar o fogo entre o 
prefeito Álvaro Dias e o deputado federal Paulinho Freire, 
o clima nas redes sociais parece mesmo de disputa já há 
alguns dias. Paulinho Freire, que se lançou pré-candidato 
a prefeito de Natal sem o aval do atual gestor, manteve as 
aparências de ‘independência’ na intenção anunciada e tem 
recheado o seu Instagram de imagens que dizem mais que 
mil palavras...

DESCABIDO 
O deputado federal Sargento Gonçalves apresentou há poucos dias, na Câmara Federal, um projeto de lei  
pedindo para regulamentar a concessão do porte arma aos professores “vinculados a instituição de ensi-
no, público ou privado, seja de âmbito municipal, distrital, estadual ou federal desde que atue de forma 
presencial no ambiente escolar ou universitário”. A justificativa do parlamentar para armar professores? 
‘Legítima defesa’ dos profissionais do magistério diante dos ataques criminosos em escolas. Para o policial 
civil e coordenador do Movimento Policiais Antifascismo RN Pedro Chê, “o texto é simples” e “traz pouca 
regulamentação adicional, salvo a comprovação de vínculo”. “Foi triste constatar que mais pobre do que a 
proposta foi o embasamento que o deputado deu. Você não vai encontrar estudos com esses resultados. É 
completamente hipotético que armar professores faria diminuir ataques”, afirmou Chê à coluna.

MEXENDO O TABULEIRO 
O segundo ato importante da senadora, que mereceu des-
taque, foi ter conseguido cooptar para o seu PSD o primei-
ro lugar nas pesquisas de intenção de votos (pelo menos 
até agora) para a Prefeitura de Natal em 2024, o ex-prefeito 
Carlos Eduardo Alves, que deixou o PDT após 14 anos. Ze-
naide ainda não comentou sobre o assunto, até porque falta 
a oficialização da filiação de Carlos Eduardo à nova legen-
da. Mas o ex-prefeito deve atender ao convite da senadora.

MÃES FAMOSAS AOS 50
A discussão da gravidez tardia ga-

nhou os holofotes quando a atriz Clau-
dia Raia anunciou que estava gerando 
o seu terceiro filho aos 55 anos de ida-
de. Os dois primeiros filhos da artista 
já eram adultos e ela já havia entrado 
na menopausa. Mesmo assim, disse que 
sua gravidez foi natural, sem uso de téc-
nicas de fertilização. Na internet, muita 
gente chegou a duvidar da versão. 

“Sempre há dúvida. Por quê? Por-
que a vida inteira falaram para a gente: 
‘Você parou de ovular, você parou de 
existir, você está morta. Depois dos 40 
está velha’. A gente tem isso embuti-
do”, contou Claudia em entrevista ao 

Fantástico. A atriz deu à luz a Luca em 
fevereiro deste ano. 

Outra famosa que foi mãe na faixa 
etária dos quase 50 anos de idade, mais 
precisamente aos 47, foi a atriz e baila-
rina Viviane Araújo. Também em entre-
vista concedida ao Fantástico, ela con-
tou que engravidou por meio da FIV, 
com óvulos de uma doadora anônima e 
os espermatozoides do seu marido. “A 
primeira vez não deu certo, mas nem 
um mês depois me avisaram que tinham 
achado uma doadora compatível e estou 
aqui, grávida.”, celebrou na época. No 
último sábado (6), Joaquim, filho de Vi-
viane, completou 8 meses de vida.

JULIA 
GALVÃO

REPÓRTER
@juliaffgalvao

A primeira gravidez de Graça foi 
aos 30 anos de idade. De lá para cá, ela 
conta que pouca coisa mudou e, hoje, 
aos quase 60 anos, ainda consegue fazer 
tudo que uma mãe de 30 anos faz. “A 
única diferença, eu acho que é o emo-
cional. Você está mais madura, com o pé 
mais no chão, pondera mais as coisas… 
com relação a questão física, sem dú-
vidas uma pessoa de 30 anos tem mais 
energia do que uma de 50. Mas não tem 

nada que eu fazia aos 30 que não faça 
hoje. Pego ela na escola, faço tudo que 
uma mãe tem que fazer. Eu não vejo 
essa diferença imensa. Tem alguns deta-
lhes, mas eu tiro de letra. Sem nenhum 
problema”, explicou. 

A mãe é só elogios à filha caçula, que 
já está com oito anos de idade. “Ela está 
estudando, com o desenvolvimento sau-
dável, com boas notas na escola, e é a fe-
licidade da casa”, disse a mãe em sorrisos. 

“A CHANCE DE 

UMA MULHER 

ENGRAVIDAR, 

PRINCIPALMENTE 

NATURALMENTE, 

APÓS OS 50 ANOS DE 

IDADE, É BAIXA, MAS 

ELA EXISTE”

MARIA LUISA CAPRIGLIONE
Ginecologista especialista 
em Reprodução Assistida 
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A implantação do piso na-
cional da enfermagem no Rio 
Grande do Norte causará um 
impacto potencial de R$ 107 mi-
lhões por ano na Administração 
Pública - o valor representa um 
aumento de 37% na folha. Em 
todo o país,  impacto para a rede 
pública será de R$ 3,8 bilhões 
por ano, sendo o Nordeste a re-
gião mais impactada, com cerca 
de R$ 1,5 bilhão a mais por ano.

Os dados são de uma análise 
de impacto da criação do piso 
salarial para profissionais de en-
fermagem, feita pela LCA Con-
sultoria Econômica.

O documento ainda aponta 
que a esfera Municipal apresen-
ta uma maior concentração de 
profissionais da Administração 
Pública e sofrerá um maior im-
pacto com a implementação do 
piso. O aumento salarial anual 
deve chegar a 42% para técnicos.

Um estudo feito pela Fede-
ração Brasileira de Hospitais 
(FBH) aponta que o Rio Gran-
de do Norte tem 15.087 pro-
fissionais da enfermagem rece-
bendo salários abaixo do novo 
piso da categoria, estipulado em 
R$ 4.750 para enfermeiros, R$ 
3.325 para técnicos de enferma-
gem e R$ 2.375 para auxiliares 
de enfermagem e parteiras . O 
número de trabalhadores repre-
senta 84% de toda a categoria 
profissional atuando nos muni-
cípios potiguares.

Atualmente, o salário médio 
de enfermeiros no Nordeste é 
de R$ 4.717; o de técnicos de 
enfermagem, R$ 2.266; e os de 
auxiliares, R$ 2.239.

Ao NOVO, a Secretaria Es-
tadual de Saúde Pública (Sesap) 
informou que ainda fará reuni-
ões para alinhamento da implan-
tação do piso no RN. A Secreta-
ria Municipal de Saúde de Natal 
(SMS Natal) também foi procu-
rada, mas não respondeu.

Além da Administração Pú-
blica, o setor privado também 
terá impactos com a adoção do 
piso da enfermagem. Em todo 
o país, de acordo com a análise, 
as empresas privadas terão um 
aumento no custo de pessoal de 
R$ 5,3 bilhões por ano. Hoje, 
5.896 profissionais possuem 
vínculos de enfermagem em 
empresas no RN.

O Hospital Rio Grande in-

formou ao NOVO que aguarda 
a deliberação do piso no STF. 
“Não temos posicionamento 
antes dessa decisão na instância 
legal”, informou a assessoria.

As operadoras de plano de 
saúde, por sua vez, não apre-
sentam margem capaz de aco-
modar o aumento salarial, dada 
a dinâmica da pandemia a partir 
de 2020. Na época, as despesas 
foram reduzidas pela impossi-
bilidade de realização de proce-
dimentos eletivos. A partir do 
momento em que a pandemia 
acalmou, o crescimento da re-
alização desses procedimentos 
pressionaram os custos do setor.

A Unimed informou que 
também aguarda os desdobra-
mentos do Projeto de Lei que 
trata do piso da enfermagem. 
“Ressaltamos que a empresa, 
como sempre tem feito, cumpri-
rá a legislação”, afirmou.

www.novonoticias.com.brSegunda-feira, 8 de maio de 2023CIDADES

Ainda em 2022, o ministro Luís 
Roberto Barroso, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), suspendeu o 
piso salarial nacional da enferma-
gem. Ele deu prazo para que entes 
públicos e privados da área da saú-
de esclarecessem o impacto finan-
ceiro, os riscos para empregabilida-
de no setor e eventual redução na 
qualidade dos serviços. 

Em 26 de abril, o Congresso 
Nacional aprovou o projeto de lei 
que garante a abertura de crédi-
to especial no orçamento fede-
ral deste ano para o pagamento 
do piso da enfermagem. O PLN 
5/2023 vai à sanção. Pelo texto, 
será assegurado o valor de R$ 7,3 
bilhões para ajudar no pagamen-
to do piso, que foi criado pela 
Emenda Constitucional 124.

Com isso, representantes do 
Legislativo articulam com o STF 

agilidade no julgamento do caso. 
Os parlamentares solicitam que a 
suspensão do piso da enferma-
gem seja reavaliada. A avaliação 
é de que as exigências feitas pela 
Corte, como a indicação da fonte 
de custeio, já foram apresentadas 
pelo Legislativo e pelo Executivo.

Autor do Projeto de Lei (PL) 
2.564/2020, que institui o piso 
salarial nacional da enferma-
gem,  o senador Fabiano Con-
tarato (PT-ES) fez um apelo ao 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
para que revogue a suspensão da 
Lei 14.434/22, que estabelece 
o valor dos pisos. Em setembro 
do ano passado, o STF concedeu 
medida cautelar proposta pela 
Confederação Nacional de Saú-
de para suspender os efeitos da 
lei até que sejam esclarecidos os 
impactos financeiros da medida.

Julgamento do STF

Piso da enfermagem causará impacto 
de R$ 107 milhões por ano no RN
SETOR PÚBLICO DO NORDESTE SERÁ O MAIS IMPACTADO PELA ADOÇÃO DO PISO SALARIAL DA CATEGORIA, COM VARIAÇÃO TOTAL DE 51%

 Rio Grande do Norte tem 15.087 profissionais da enfermagem recebendo salários abaixo do novo piso da categoria

Foto: reprodução/redes sociais

IMPACTO 
DO PISO 

R$ 107 
MILHÕES
Valor previsto de 
aumento da folha 
para a rede pública 
do RN

15.087
É o número de 
profissionais da 
enfermagem no RN

R$ 7,3
bilhões
É o valor que o 
governo federal 
reservou para auxiliar 
no pagamento do piso 
em todo o país
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Foto: Elisa Elsie 
A médica Lyane Ramalho 

foi empossada como a nova se-
cretária de Saúde Pública do 
Rio Grande do Norte na última 
quinta-feira (4). Após atuar nos 
bastidores da pasta pelos últimos 
quatro anos,  seja como secretá-
ria-adjunta ou subsecretária de 
gestão, ela terá o desafio de atu-
ar numa das áreas mais sensíveis 
do governo estadual. Ela confir-
mou que trabalha para construir 
um novo hospital especializado 
em trauma, que vai desafogar os 
atendimentos no Hospital Mon-
senhor Walfredo Gurgel.

Ela substitui Cipriano Maia, 
titular da Saúde pelos últimos 
quatro anos, que deixou o go-
verno na última quinta-feira sob 
aplausos e homenagens.

Em entrevista ao NOVO, ela 
falou sobre os principais desafios 
para este ano. De acordo com ela, 
a primeira meta é a de reforçar o 
investimento na infraestrutura da 
rede de saúde pública do Estado. 
A previsão é de que R$ 50 mi-
lhões sejam utilizados até dezem-
bro de 2023, que serão utilizados 
em reformas, melhorias e amplia-
ção de unidades.

Outro ponto destacado pela 
nova secretária é o de ampliar o 
número de profissionais da rede 
estadual de saúde. Para isso, um 
novo concurso público será fei-
to até o fim deste ano de 2023. 
Porém, antes disso, a Sesap 
deve ainda convocar aprovados 
no último certame, realizado em 
2018. 

Lyane Ramalho anuncia investimentos 
e novo concurso para a Saúde Estadual
EM ENTREVISTA AO NOVO, NOVA SECRETÁRIA DE SAÚDE, EMPOSSADA NA ÚLTIMA QUINTA-FEIRA (4), AFIRMOU QUE SERÃO 
INVESTIDOS R$ 50 MILHÕES EM OBRAS NOS HOSPITAIS ESTADUAIS; NOVO CONCURSO DEVE ACONTECER ATÉ DEZEMBRO

ENTREVISTA
NOVO - Qual é o Rio 
Grande do Norte que 
imagina daqui a quatro 
anos, quando concluir o 
mandato? 
NOVO Notícias - Como 
foi o processo de tran-
sição na Sesap e como 
está a saúde do RN hoje? 

Lyane Ramalho - Nós esta-
mos trabalhando na continuida-
de da qualificação do SUS. Na 
gestão de Cipriano, nós conse-
guimos um verdadeiro milagre, 
porque sempre trabalhamos 
muito em equipe. A grande van-
tagem de eu assumir, é que eu 
estava participando de tudo que 
estava acontecendo. Nós conse-
guimos avançar muito na assis-
tência hospitalar, muito em prol 
da pandemia, nós conseguimos 
levar qualificação para todas as 
regiões de saúde do Estado, tra-
balhamos sempre nesse avanço 
da regionalização, porque quan-
to mais próximo do território 
e das pessoas, melhor. Quem 
está lá em Pau dos Ferros, por 
exemplo, pode contar com o 
Hospital Dr. Cleodon Carlos 
de Andrade. Nunca houve um 
‘Cleodon’ como a gente tem 
hoje, com tomógrafo e com as 
cirurgias mais necessárias para 
o cidadão. A gente tem uma 
linha de infarto agudo do mio-
cárdio em todo o Estado. Então 
conseguimos dar resposta aos 
pacientes que têm sintomas de 

infarto no Rio Grande do Nor-
te inteiro. Isso é inédito, inclusi-
ve no Brasil. Esse é um projeto 
que está sendo premiado em 
todo o Brasil. Nós avançamos 
em linhas de cuidados que são 
prioritárias no país. São linhas 
de cuidado de doenças crôni-
cas como o infarto e a diabetes 
mellitus. A fila reprimida que 
nós tínhamos, do pé com risco 
de amputação, hoje a gente não 
tem, porque conseguimos dar 
conta desse grande problema.

NOVO - Quais são as 
prioridades da Saúde do 
RN neste momento? 

LR - Dar continuidade, por-
que esses são problemas crôni-
cos. A gente não pode parar de 
cuidar desses problemas, que fo-
ram todos qualificados na gestão 
anterior. Nós tomamos conta de 
20 hospitais no estado do RN. 
São hospitais que precisam de 
muita qualificação ainda, e eles 
vão passar por grandes refor-
mas. Nós temos para esse ano, 
R$ 50 milhões em obras. Isso é 
um grande desafio. E para além 
da assistência, a nossa grande 
prioridade neste ano é qualifi-
car a atenção primária de saúde, 
com a vigilância, a imunização, 
dar conta de resgatar o Progra-
ma Nacional de Imunização no 
RN, fazer as pessoas se apaixo-
narem de novo pelas vacinas, 
combater o movimento antivax, 

porque quando se faz a preven-
ção, não se adoece.Temos que 
trabalhar essa lógica de que a 
atenção primária está cada vez 
mais perto do cidadão.

NOVO - A senhora falou 
na rede de hospitais, e 
a governadora anun-
ciou um segundo hospi-
tal geral no Estado para 
desafogar a demanda 
do Walfredo. Como está 
esse projeto?

LR - Ele está lindo. Cons-
truiremos um novo hospital de 
trauma. Estamos no momento 
da construção do projeto. Ele 
vai ser um hospital que, com 
certeza, vai dar mais resposta, 
porque o Walfredo hoje está 
muito pequeno do ponto de 
vista de tamanho, para a popu-
lação que ele atende. Então a 
lógica é exatamente essa: levar 
um hospital maior em tamanho 
para dar a mesma resposta que 
o Walfredo tem, só que com 
equipamentos melhores. Nós 
teremos hemodinâmica nes-
se hospital, teremos mais salas 
de cirurgia, e em um ambiente 
com melhores condições, inclu-
sive para os trabalhadores. Nes-
te exato momento, nós estamos 
mapeando o terreno. Assim que 
definirmos isso, será informado 
à população.

NOVO - Os leitos de UTI 

abertos durante a pan-
demia seguem disponí-
veis? 

LR - Com certeza ficou um 
legado de leitos de UTI muito 
grande. A covid de hoje, a gente 
já sabe como tratar. Cada hospi-
tal consegue dar conta de sua de-
manda de covid, e os leitos foram 
revertidos na necessidade que a 
gente precisa. 

NOVO - O Rio Grande do 
Norte terá concurso? 

LR - Sim! Teremos um novo 
concurso até o final do ano, ou 
início de 2024. E chamaremos 
aquelas pessoas de 2018, só es-
tamos esperando a autorização 
do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE). 

NOVO – A regionalização 
da saúde com o projeto 
das policlínicas. Como 
está?

LR – A primeira unidade a 
ser colocada em funcionamen-
to será a Policlínica Regional 
do Seridó, construída em Cai-
có, onde o primeiro consórcio 
interfederativo de saúde do RN 
foi instalado. Ela está em fase 
de finalização e nos próximos 
meses deve ser inaugurada. Mas 
também temos a de Canguare-
tama, que está preparada para 
iniciar a reforma, além dos pro-
jetos de construção de outras 
Policlínicas em Assu, Currais 

“
NÓS TOMAMOS 

CONTA DE 20 

HOSPITAIS NO 

ESTADO DO RN. 

SÃO HOSPITAIS QUE 

PRECISAM DE MUITA 

QUALIFICAÇÃO 

AINDA, E ELES 

VÃO PASSAR 

POR GRANDES 

REFORMAS. NÓS 

TEMOS PARA ESSE 

ANO, R$ 50 MILHÕES 

EM OBRAS”

LYANE RAMALHO
Secretária de Saúde Pública 

do RIo Grande do Norte
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Doenças da córnea são a 
quarta principal causa de ceguei-
ra no mundo. Isso significa dizer 
que 12% dos casos de cegueira 
no mundo se dá por problemas 
relacionados à córnea. Destas, a 
grande maioria poderia ser so-
lucionada com a realização do 
transplante de córnea. No entan-
to, vários entraves dificultam este 
processo. 

Atualmente, no Rio Gran-
de do Norte o tempo médio de 
espera para conseguir um trans-
plante de córnea é de 1 ano e 7 
meses. De acordo com dados de 
março do corrente ano, quase 
500 famílias esperam na fila. Em 
todo o Estado, apenas em Natal e 
Parnamirim se realiza tal cirurgia 
e há poucos centros habilitados 
no sistema suplementar de saúde. 
Porém, o maior entrave é a limita-
ção do tecido corneano. 

A solução mais viável é, se-
gundo o presidente da Sociedade 
de Oftalmologia do Rio Grande 
do Norte, Anderson Martins, a 
implementação de captação de 
tecido corneano por meio de 
instituições privadas habilitadas. 
“Infelizmente, temos uma grande 
limitação na captação do tecido. 
Este é o principal fator limitante 
que temos hoje. Não há centro 
privado que faça essa captação 
atualmente. Existem hospitais 
privados habilitados para este 
serviço, no entanto, ‘paramos’ na 
falta de convênio entre o Estado 
e o centro. E isso poderia ser re-
solvido facilmento, uma vez que 
esse convênio não teria custos 
para o Estado, pois são verbas 
federais do recurso do Fundo de 
Ações Estratégicas e Compensa-
ção (FAEC). Então, muitas vezes, 
perdem-se doadores por este pro-
blema”, explica o oftalmologista 
especialista em córnea, crescen-
tando que os centros transplanta-
dores estão com equipes ociosas 
por falta de córneas.

O Hospital de Olhos de Par-
namirim é habilitado à realiza-
ção de transplantes de córnea e 
também à sua captação. Com a 
infraestrutura que possui hoje, o 
HOP possui condições de reali-
zar os procedimentos de ações, 
retirada e entrevista familiar, 

bem como de avaliação do do-
ador, enquanto o atual banco 
de olhos vinculado ao Hospi-
tal Universitário Onofre Lopes 
(HUOL) faria os procedimen-
tos relativos ao processamento 
e sorologias para encaminha-
mento do tecido para transplan-
te. A unidade é o único centro 
transplantador de córnea fora 
da capital, mas que está dentro 
da Grande Natal. Possui três 
médicos cadastrados aptos para 
realização de transplante de cór-
nea e está habilitado não somen-
te a realizar as cirurgias, como 
também a realizar a captação e 
aumentar a disponibilidade de 
córneas para todo o Rio Grande 
do Norte.

“A ideia é que a partir da im-
plementação desse novo fluxo 
de captação, com profissionais 
habilitados realizando os procedi-
mentos necessários, em coopera-
ção com as equipes já existentes 
vinculadas ao HUOL, se consi-
ga uma aceleração relevante na 
quantidade de córneas captadas e 
disponíveis a transplante, em um 
prognóstico de redução do tem-
po de espera da fila de transplante 
do tecido ocular. Com a equipe 
que temos e que está pronta para 
atender ao aumento da demanda, 
a fila de transplante de córnea no 
RN – que hoje tem mais de 500 
olhos em espera – pode ser ze-
rada em até dois anos”, esclarece 
Anderson Martins.

Foto: Venicius Araújo

RN tem mais de 500 
olhos à espera por 
transplante de córnea
CAPTAÇÃO DE TECIDO CORNEANO É O PRINCIPAL ENTRAVE; 
TEMPO MÉDIO DA FILA DE TRANSPLANTE É DE 1 ANO E 7 MESES

Segunda-feira, 8 de maio de 2023CIDADES

Oftalmologista Anderson Martins: “limitação para captar”

Apenas Natal e Parnamirim realizam a cirurgia no RN 

A Prefeitura de São Gon-
çalo realizou a contratação de 
uma equipe de ginecologistas 
para ampliar a oferta de cirur-
gias ginecológicas no Hospital e 
Maternidade Belarmina Monte. 
A equipe, formada por profis-
sionais renomados, irá viabilizar 
um atendimento de qualidade e 
humanizado para as pacientes.

As cirurgias ginecológicas 
incluem procedimentos como 
histerectomia, miomectomia, 
cirurgia para correção de pro-
lapso genital, além de laquea-
duras− procedimento que há 
muito tempo não era realizado 
no município, e agora se tornou 

uma realidade que vai beneficiar 
as mulheres são-gonçalenses. 
Com a contratação da equipe 
especializada, as pacientes terão 
acesso a procedimentos seguros 
e eficientes, realizados por pro-
fissionais qualificados.

A Prefeitura de São Gon-
çalo reforça o seu compro-
misso em oferecer serviços 
de saúde de qualidade para à 
população, garantindo o aces-
so a procedimentos médicos 
seguros e humanizados. A 
contratação da equipe gine-
cológica para realização de 
cirurgias é um importante 
passo nesse sentido.

A Prefeitura de São Gon-
çalo do Amarante inaugurou, 
neste sábado (6), um novo tre-
cho do Sistema Adutor da Zona 
Rural (setor Poço de Pedra). Os 
novos transmissores de água 
vão solucionar o problema da 
crise hídrica, ocasionado pela 
baixa oferta de água dos poços, 
que resultava em abastecimento 
por meio de rodízio.

Além de Poço de Pedra, o 
sistema vai abastecer ainda as 
comunidades de Belo Hori-

zonte, Campinas, Bela Vista e 
Jenipapo, beneficiando mais de 
5,6 mil moradores com água de 
qualidade e em quantidade.

Esta é segunda etapa en-
tregue do Sistema Adutor da 
Zona Rural. No mês passado, 
a Prefeitura entregou o trecho 
de Serrinha. Quando estiver 
concluído, o sistema de distri-
buição de água vai ter capaci-
dade de beneficiar, diretamen-
te, uma população de mais 18 
mil habitantes.

SÃO GONÇALO DO 
AMARANTE AMPLIA 
CIRURGIAS GINECOLÓGICAS 
NO HOSPITAL MUNICIPAL 
BELARMINA MONTE

PREFEITURA INAUGURA 
NOVO TRECHO DO SISTEMA 
ADUTOR DA ZONA RURAL

Municípios
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A perda de um ente querido 
é um momento difícil e mui-
tas vezes inesperado, que pode 
exigir a necessidade de viagens 
emergenciais. Em situações 
como essa, os custos com a via-
gem podem se tornar um fardo 
adicional para as famílias enluta-
das. No entanto, algumas com-
panhias aéreas oferecem tarifas 
diferenciadas para ajudar nesses 
momentos.

As empresas, contudo, têm 
suas próprias regras para casos 
como esse. Para entender me-
lhor a situação, o NOVO Notí-
cias entrou em contato com as 
principais companhias aéreas do 
país para tirar todas as dúvidas 
sobre a “tarifa do luto”. 

A Gol Linhas Aéreas e a La-
tam são duas das empresas que 
concedem descontos em suas 
tarifas para passageiros que pre-
cisam voar em casos de emer-
gência. A Gol, por exemplo, 
possui um programa chamado 
“caso de assistência emergen-
cial”, que oferece um valor di-
ferenciado de tarifa para quem 

necessita fazer uma viagem de 
emergência em caso de faleci-
mento de familiar, como cônju-
ge, pai, mãe ou filho.

Para adquirir a passagem 
com desconto na Gol, é preciso 
entrar em contato com o SAC 
da companhia pelo telefone 
0800 704 0465, em posse da do-
cumentação necessária, como a 
certidão de óbito original e do-
cumentação legal original que 
ateste a relação familiar. Caso 
o passageiro já tenha adquirido 
uma passagem, ele pode solici-
tar o reembolso correspondente 
ao desconto em até 7 dias após 
o falecimento.

A concessão do desconto 
está sujeita à análise das infor-
mações fornecidas e o descon-
to de 80% é aplicado apenas 
sobre o valor original da tarifa, 
o que não inclui taxas aeropor-
tuárias, serviços contratados e/
ou regras tarifárias. A assistência 
emergencial é válida exclusiva-
mente para voos operados pela 
Gol em território nacional.

Já a Latam oferece descontos 

para passageiros que apresen-
tem documentação comproba-
tória que justifique a solicitação 
de desconto. Caso o passageiro 
não possua documentação com-
provando a situação de tarifa 
emergencial no momento da 
compra, pode recorrer à exce-
ção através de reembolso com-
provando a emergência em até 
30 dias após à viagem. O cliente 
deve apresentar atestado de in-
ternação (se houver) ou óbito, 
além de comprovar o paren-
tesco direto. O evento deve ter 
ocorrido em até três dias a partir 
da data da compra e a viagem 
deve ocorrer em até 7 dias.

A Latam pede para que seus 
clientes entrem em contato com 
a Central de Vendas e Serviços, 
opção “Devolução”, onde um 
de seus especialistas atenderá 
o passageiro. As solicitações 
são avaliadas caso a caso pela 
companhia, que procura ofere-
cer sempre o melhor desconto 
possível.

A Jornalista Zhamara Met-
tuza viveu a situação de perder 

um ente querido em fevereiro 
deste ano, e precisou comprar 
uma passagem de última hora 
da Suíça para o Brasil. Apesar 
da “Tarifa do Luto” ser apenas 
para voos domésticos nacionais, 
ela conta que na Europa a buro-
cracia por este tipo de serviço é 
mínima. 

“Pelo visto, lá fora estão há 
anos luz do Brasil. Porque não 
teve nenhum tipo de empecilho. 
A mudança foi super rápida e 
não precisei comprovar nada. 
Só foi feito o pedido no balcão 
da companhia e foi emitido um 
novo bilhete. Consegui a passa-
gem para o mesmo dia”, desta-
cou a jornalista. 

Ainda de acordo com as 
companhias brasileiras, com 
a oferta de tarifas diferencia-
das em casos de emergência, 
as empresas demonstram seu 
compromisso em prestar assis-
tência e apoio a seus clientes em 
momentos difíceis, ajudando a 
aliviar o estresse financeiro de 
viagens de última hora em cir-
cunstâncias tristes.

Tarifa do luto: saiba como 
conseguir desconto em 
voos de emergência
COMPANHIAS AÉREAS COMO GOL E LATAM OFERECEM TARIFAS DIFERENCIADAS PARA 
QUEM PRECISA VIAJAR EM CASOS DE FALECIMENTO DE FAMILIAR; VEJA COMO FUNCIONA

Foto: Demis Roussos

A Gol e a Latam oferecem tarifas diferenciadas para casos de falecimento de familiar como cônjuge, pai, mãe ou filho

A NOVA LEI DE 
IMPROBIDADE 
ADMINISTRATIVA E 
AS CONDENAÇÕES 
DEFINITIVAS

A Lei Federal n.º 14.230, de 25 
de outubro de 2021, a qual altera 
a Lei Federal n.º 8.429, de 2 de ju-
nho de 1992, dispôs sobre mudan-
ças normativas significantes no que 
toca à improbidade administrativa. 
O advento de novel lei em qualquer 
ordenamento jurídico gera diversas 
sensações, desde expectativas positi-
vas até inseguranças destacadas. 

Desse modo, não foi diferente 
com a dita nova lei de improbidade 
administrativa supramencionada, a 
qual já teve questionados diversos de 
seus dispositivos no que concerne a 
possíveis inconstitucionalidades ou 
interpretações de suas disposições 
em conformidade com à Constitui-
ção Federal. 

Sendo assim, um dos debates 
mais aguardados acerca da novel lei 
de improbidade administrativa foram 
os que tratavam da possibilidade de 
aplicar a lei recentemente incorpora-
da ao ordenamento jurídico aos casos 
já julgados e de que não cabem mais 
recursos. Os méritos da decisão de 
cada um dos ministros do Supremo 
Tribunal Federal são dos mais diver-
sos e não se entende como auspicio-
so fazer uma análise acerca deles na 
presente coluna, razão pela qual se 
entende por relevante trazer à baila 
apenas a síntese do que foi decidido 
pela corte constitucional brasileira.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) entendeu que as normas vi-
gentes devem ser aplicadas natural-
mente aos processos vindouros, ou 
seja, aqueles que ainda não foram 
ajuizados e também aqueles que já 
foram ajuizados e que ainda estejam 
tramitando em primeira instância ou 
em fase recursal. No entanto, não 
podem ser aplicados os dispositivos 
da nova lei aos processos que já tran-
sitaram em julgado e aqueles que já 
estejam em fase de cumprimento de 
decisões, ou seja, em que as penas 
estejam sendo executadas e em seus 
incidentes processuais. 

Vocês sabiam desta decisão? 
Concordam com a decisão do Su-
premo Tribunal Federal? Será que 
este entendimento permanecerá? É 
preciso destacar que esta decisão da 
corte constitucional brasileira não é 
imutável, mas que seus efeitos de-
vem ser sentidos por aqueles que 
respondem processos de improbida-
de administrativa em qualquer esfera 
e fase processual.

COSTA NETO
advogado do CCGD Advocacia e 
professor universitário
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DO FUNDO DO BAÚ

Nem todas as tempestades vêm para 
atrapalhar a sua vida. Algumas vêm 
para limpar seu caminho”
Autor Desconhecido“
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RODRIGOLoureiro

Registro do coleguinha Toinho Silveira 

com o pastor Chlisman Toniazzo em 2014 

no Restaurante Taboleiro

Thiago Cavalcanti, Laurita Arruda e Heitor 
Gregório dando prestígio a Bebeto

Bebeto Torres recebendo o casal Sandra 
e Sami Elali no Chaplin

Denise e Arnaldo Gaspar 
com Maninha Dias na 
festa de Bebeto

Anna Zelia Facci em 
pose com o fotógrafo 
Paulo Oliveira

As secretarias municipais 
Sheila Freitas, Zezinha 
Medeiros e Ana Valda Galvão 
no Chaplin

O blogueiro Bruno Giovanni 
esteve na festa com sua 
esposa Camila Macedo

Foto: Cedida

Foto: Jovinho
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“Existo para inspirar pessoas 
pela perspectiva de que traba-
lho e empreendedorismo geram 
prosperidade e transformam 
realidades”. Esse é o lema do 
empreendedor Glauber Gentil, 
CEO da Gentil Negócios há nove 
anos. Ele faz parte da segunda 
geração do negócio familiar, que 
opera, atualmente, mais de 120 
unidades espalhadas em quatro 
estados: Rio Grande do Nor-
te, Paraíba, Ceará e Maranhão. 
Glauber bateu um papo com o 
jornalista, fundador e diretor exe-
cutivo do NOVO Notícias, Jean 
Valério, sobre a consistência na 
execução de uma estratégia em-
presarial. Confira a entrevista:

Jean Valério - Glauber, vo-
cês criaram um verdadei-
ro case de negócio, estu-
dado no Brasil inteiro. O 
que é a Gentil Negócios?
Glauber Gentil - A gente 
existe para inspirar pessoas que 
trabalham com empreendedo-
rismo, geram prosperidade e 
transformam realidades. Eu sou 
membro da segunda geração. 
Os meus pais iniciaram esse ne-
gócio. Meu pai, Antônio Gentil, 
é uma figura conhecida no nos-
so mercado. E na hora que tive-
mos a oportunidade de revelar 
o nosso propósito, a imagem do 
que queríamos construir ficou 
muito mais nítida. 

JV - Como alcançar este 
propósito?
GG - Profissionalizando e ope-
rando boas ideias no varejo e no 
franchising. Então, somos uma 
empresa de multi-franchising, 
operando hoje praticamente to-
das as marcas do Grupo Boti-
cário - Boticário, Eudora, Quem 
Disse Berenice e Tô.que.tô. A 
Boticário, enquanto Grupo, vem 
crescendo com uma relevân-
cia forte na área nacional, e nós 
acompanhamos esse processo de 
evolução da companhia. Opera-
mos em mais de 120 unidades es-
palhadas em quatro estados: Rio 

Grande do Norte, Paraíba, Ceará 
e Maranhão. E aí temos as lojas, 
que atendem o cliente final; te-
mos as revendedoras, que nesses 
estados somam mais de 50 mil. 

JV - Qual o primeiro pas-
so que aquelas empre-
sas que ainda não têm 
governança definida de-
vem dar?
GG - No nosso caso, a gente foi 
aprender um pouco sobre as tra-
jetórias das famílias empresárias, 
e chegamos à uma informação 
que nos chamou bastante aten-
ção: somente 4% das famílias 
empresárias têm os seus negócios 
longevos até a quarta geração.

Ou seja, por que 96% ficam 
pelo caminho? E não quer dizer 
que houve um prejuízo ou um 
fracasso. Às vezes tomaram a de-
cisão de vender um ativo, de des-
continuar um negócio… isso é 
parte da dinâmica da vida empre-
endedora. A partir do momento 
que meu pai entendeu que estava 
na hora de olhar mais para o le-
gado do que para o trimestre, nós 
da segunda geração entendemos 
que precisávamos governar uma 
estratégia. Às vezes essa estraté-
gia está muito clara, o alvo está 
muito bem desenhado, mas não 
há uma governança e você pode 
ter um problema de execução. E 

ter uma boa governança e não 
ter uma estratégia definida não te 
leva a lugar nenhum. Então, com-
binar o ‘governar’ uma estratégia 
e executá-la, é um equilíbrio desa-
fiador. E nós tivemos o cuidado 
de olhar para esse tema, abraçar 
os desejos da terceira geração e 
fazer muito bem esse equilíbrio 
entre o que é uma inspiração 
motivacional, uma continuidade 
enquanto segunda geração e um 
desejo muito forte de uma tercei-
ra geração se integrar a tudo isso.

JV - E como é feito isso?
GG -Nós, enquanto segunda ge-
ração, somos seduzidos e entra-
mos no negócio por gravidade. 
Mas uma sociedade de irmãos 
é completamente diferente de 
um consórcio de primos. En-
tão, nesta transição de segunda 
para entrada da terceira geração, 
contando com a experiência da 
primeira, é onde a gente topou 
viver o que são os desejos e as 
renúncias individuais em prol 
de um projeto coletivo que visa 
perpetuidade e vida longa.

GERALSegunda-feira, 8 de maio de 2023

“Entendemos que 
estava na hora de olhar 
mais para o legado do 
que para o trimestre”
EMPRESÁRIO GLAUBER GENTIL, CEO DA GENTIL NEGÓCIOS, FALA 
DOS DESAFIOS DE ADMINISTRAR NEGÓCIO FAMILIAR QUE ESTÁ NA 
QUARTA GERAÇÃO E OPERA EM QUATRO ESTADOS DO NORDESTE 

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Cedida

Foto: Reprodução

O queridíssimo 
Leonardo Palitot 
e o conjunto bra-
sileiro que faturou 
OURO INÉDITO na 
Copa do Mundo de 
Ginástica Rítmica. 
Parabéns,meninas! 

Gleidva Dantas e Thiago Reis, coordenadores gerais do 
Night Fever, com Padre Sávio

GRATIDÃO!
Seria impossível começar a primeira coluna após a nossa estreia no 
comando do Rota InterTV sem dizer “muito obrigado”. Quero agrade-
cer pelo acolhimento dos telespectadores do programa, pelas mensa-
gens de boas-vindas, elogios e críticas ao primeiro episódio desta nos-
sa nova fase. Cada palavra, cada incentivo e cada sugestão servem de 
construção para o caminho que vamos trilhar juntos todos os sábados 
na telinha da InterTV, a emissora número 1 no coração dos potiguares. 
Quero estender meu agradecimento também a Thiago Lajus, su-
perintendente da InterTV, André Freire, diretor de programação e 
Rogerinho Diniz, diretor da Pro Comunicação, por acreditarem 
e confiarem a mim a missão de conduzir este projeto que tem um 
enorme carinho dos telespectadores em cada cantinho deste RN.  
Prometo que irei trabalhar muito para levar diversão, alegria, cul-
tura e muita emoção para casa dos telespectadores. Além de esten-
der a comunicação do Rota para as redes sociais oficiais do progra-
ma e também para o Gshow. Vamos trilhar esse caminho juntos? 

CAFÉ, COMIDINHAS E MUITO MAIS
Nosso cenário, a nossa casa na gravação do novo Rota InterTV deu o 
que falar. Muitas pessoas entraram em contato para perguntar sobre 
o local. Quero aproveitar para contar também aqui na coluna, porque 
merece ser conhecido. Trata-se da Graciliano 2924, que fica localiza-
da no bairro de Capim Macio, em Natal. É um espaço colaborativo, 
cheio de conceito e afeto. Com estética, salão de beleza, cafeteira, ate-
liê e muito mais. Um verdadeiro charme! Foi amor à primeira vista.  

NOVELÃO
Nesta segunda-feira (8), a InterTV preparou um momento especial 
para apresentação do primeiro capítulo da novela “Terra e Paixão”. A 
exibição vai acontecer na Praça de Alimentação do Partage Shopping, 
na zona Norte de Natal, e contará com show da dupla Pedro & Eri-
ck. Ah, estaremos lá para apresentar o evento. A entrada é gratuita. 

BASTIDORES
Entre os fãs potiguares da cantora Claudia Leitte não se fala em outra 
coisa. Os admiradores já dão como certo um show da artista em Natal 
no mês de junho. De acordo com “os bolhas”, a apresentação deve acon-
tecer no São João de Natal, no dia 23 de junho, um dia antes do show 
de Claudinha no Boca da Noite, no Mossoró Cidade Junina. Será? 

ANARRIÊ
Um arraiá com muito forró, comida típica e animação. E tudo em 
uma prévia de São João para abrir a temporada de festejos juninos. 
Assim é o ‘Só Caminha na Roça’, que acontece dia 27 de maio, no 
Rancho NSA Condomínio e Haras. E a animação fica por conta de 
Forró dos 3, Litto Lins e Felipe Grilo, que vão garantir o arrasta pé de 
qualidade na melhor prévia junina. Os ingressos já estão à venda no 
site OutGo e nas lojas DStore e Belezaria.

Foto: Reprodução

Aponte a câmera 
do smartphone 
para ler a 
entrevista 
na íntegra



www.novonoticias.com.br1111 ESPORTE Segunda-feira, 8 de maio de 2023

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

O FRACASSO DO FUTEBOL POTIGUAR
Olá, pessoal! A coluna desta semana tem que ser iniciada com esta 
pergunta: o que acontece com o futebol potiguar? Sinceramente, 
desde quando me entendo por gente, nunca vi uma situação parecida 
como esta que estamos vivendo. Não falo apenas das atuações dos 
nossos representantes ocupando as últimas posições em suas séries. 
Falo como todo. Um estado que tem sua importância no futebol 
brasileiro simplesmente normaliza o que vem acontecendo. E o 
pior: quem deveria administrar/fomentar sequer se movimenta 
para tal (ao menos, não vejo).

O FRACASSO DO FUTEBOL POTIGUAR (2)
Perder uma vaga na Copa do Brasil, perder vaga na Série A3 do 
Brasileiro Feminino, ver seus representantes nas últimas colocações 
dos principais campeonatos nacionais e ficar apenas no lamento 
é sinal de que o fracasso foi normalizado. É preciso que haja uma 
reconstrução PARA ONTEM. O processo vai ser de imediato? Óbvio 
que não. Cabe aos clubes e à Federação começarem a se movimentar 
pensando em melhorias. Caso contrário, estaremos fadados não mais 
às desgraças que vem acontecendo, mas sim à falência.

AO MENOS ABRIU OS OLHOS
Foram necessárias cinco rodadas para o ABC despertar nessa 
Série B. É bem verdade que o vacilo da defesa – mais uma vez – 
impossibilitou o alvinegro de fazer três pontos. Porém, com várias 
modificações na escalação, finalmente conseguiram algo que não 
se via: jogar bola. Em termos de resultado, obviamente, não foi o 
melhor. Mas só de ter aberto os olhos e acordar para a situação, já 
dá uma leve esperança ao torcedor alvinegro.

HORA DE QUALIFICAR
Está evidenciado que o América precisa de reforços. Qualquer 
pessoa que assistiu o time na derrota para o Amazonas, no sábado, 
conseguiu enxergar que o técnico Thiago Carvalho não poderá fazer 
milagre com o elenco que tem. Nesta partida, além das mexidas 
não terem surtido efeito, os gols tomados foram erros bobos do 
sistema defensivo. Ou começa a qualificar de imediato seu plantel 
ou o alerta de perigo na Série C será ativado.

PREOCUPANTE
Sempre digo que precisamos relevar algumas coisas no primeiro 
jogo de uma equipe. Porém, não é de hoje que o Globo tem 
demonstrado que sua situação é preocupante a cada dia. A goleada 
sofrida para o Sousa-PB ontem evidenciou que esse time, que já 
não foi bem no Campeonato Potiguar, corre muito risco de ser 
o saco de pancadas do grupo na Série D. Os mais de 70 dias sem 
jogar, mais uma série de coisas – obviamente – começa a fazer 
efeito. Aliás, por onde anda seu dirigente-mor?

EQUILIBROU, MAS VACILOU
Pouco mais de 20 dias depois de enfrentar o Santa Cruz de Natal, 
o Potiguar de Mossoró teve uma partida oficial em seu calendário. 
Apesar da derrota para o Nacional de Patos, com um jogador 
a menos e por ter tomado os gols nos acréscimos, o alvirrubro 
mossoroense conseguiu fazer uma partida até mais equilibrada, 
inclusive com algumas chances de marcar. Torcer que na próxima 
partida, contra o tradicional Santa Cruz-PE, o time tenha mais 
sorte e consiga sua primeira vitória na Série D.

CAMPEÃO INVICTO!
Encerrando a Coluna desta semana falando do título do América 
de Touros na edição alagoana da Taça Brasil de Beach Soccer. 
E o mais bacana: foi campeão de forma invicta – cinco jogos e 
cinco vitórias. Além disso, o alvirrubro ainda cravou o ala Fabrício 
e Zominha, respectivamente, como o melhor jogador e o melhor 
goleiro do torneio, respectivamente. O primeiro título nacional do 
alvirrubro na categoria veio após baterem a equipe da casa, o Porto 
de Pedras, por 3 a 2. Parabéns a todos pela conquista. Bom, é isso. 
Um ótimo início de semana e valeu!

Foto: Divulgação

Uma discussão entre vizinhos 
de um condomínio residencial de 
luxo na cidade de Parnamirim foi 
parar na justiça e chamou a aten-
ção do Rio Grande do Norte. O 
empresário Ericksson Fabiano 
Martins Galvão é suspeito de 
atirar contra o advogado Pedro 
Emanuel Braz Petta. A confusão 
foi iniciada entre o empresário e 
a esposa de Pedro Petta, que pe-
diu ajuda ao marido após ter sido 
agredida verbalmente, e este foi ti-
rar satisfação com o agressor que 
sacou uma arma e disparou duas 
vezes na direção da vítima, que 
não foi atingida.

A polícia foi acionada pela ad-
ministração do condomínio. Um 
boletim de ocorrência foi lavra-
do, no entanto, ninguém foi pre-
so. No dia seguinte, Pedro Petta 
e sua esposa acionaram a justiça 
pedindo medida protetivas contra 
Ericksson Galvão, o que foi aten-
dido pela juíza plantonista Virgí-
nia de Fátima Marques Bezerra, 
que determinou a apreensão das 

armas de fogo e munições que 
estivessem em posse do acusado, 
bem como foi deferido o pedido 
e determinada a obrigação de o 
acusado manter distanciamento 
mínimo de 100 metros para os 
membros da família da vítima.

Contra o empresário Ericks-
son Galvão constam os crimes de 
tentativa de homicídio, ameaça, 
bem como é relatado o crime de 
injúria praticado contra a esposa 
de Pedro Petta, diante das filhas 
do casal. Ao processo foram jun-
tadas conversas de WhatsApp 
de um grupo dos moradores do 
condomínio, onde há relatos de 
que não é a primeira vez que o 
agressor se envolve em casos se-
melhantes. Uma das mensagens 
que circula na internet em forma 
de captura de tela, diz: “... Não é 
a primeira pessoa que ele arruma 
confusão, anda armado, ameaça 
e agora atira”. Em seguida, outra 
pessoa diz: “chamem a polícia”, e 
é respondida por outro morador 
que informa que a “portaria ficou 

de acionar a polícia”.
Em uma pesquisa no siste-

ma de consultas públicas do Tri-
bunal de Justiça do Estado do 
Rio Grande do Norte (TJRN), 
é possível perceber que este não 
foi o primeiro caso de ameaça e 
violência envolvendo o acusado. 
Além do caso atual, há uma lista 
de pelo menos oito processos que 
tramitaram ou tramitam na seara 
criminal por crimes como ameaça, 
lesão corporal, violência domésti-
ca, injúria, calúnia e difamação.

Nas redes sociais, o empresário 
Ericksson Galvão falou sobre o 
caso dizendo que “não entra para 
perder”, após divulgar a imagem 
de um advogado que estaria dis-
posto a defendê-lo no caso do tiro. 
“A gente não entra pra perder nun-
ca, nem em jogo de biloca, quanto 
mais em uma ação dessa. O me-
lhor. Ponto final. Agradecer pela 
amizade, pelo carinho. Se prontifi-
cou rapidamente: estou com você. 
É isso aí. Agora vai começar a brin-
cadeira”, disse Erickson Galvão.

- 0804268-54.2021.8.20.5124 (Le-
são corporal decorrente de violên-
cia doméstica) - Audiência apra-
zada para dia 11 de maio de 2023; 
- 0811538-95.2022.8.20.5124 
(Difamação) - Audiên-
cia aprazada para o próxi-
mo dia 7 de julho de 2023; 
- 0810880-42.2020.8.20.5124 
(Ameaça) - Fez acordo com o 
MP e aceitou a “transação penal”, 
que consiste em cumprir pena 
sem que haja julgamento. Logo, 

no caso em questão, não é con-
siderado culpado. Justiça aguar-
da pagamento de guia expedida; 
- 0807902-24.2022.8.20.5124 
(Injúria) - Audiência prelimi-
nar realizada no último dia 4 de 
abril. Processo aguarda decisão; 
- 0810721-31.2022.8.20.5124 
(Calúnia e difamação) - Queixa 
crime rejeitada por inépcia da 
inicial que faltou à procuração 
assinada. Trânsito em julgado 
e aguardando arquivamento; 

- 0100743-89.2019.8.20.0011 
(Ameaça) - Extinta a pu-
nibilidade por prescri-
ção do crime. Arquivado; 
- 0809764-98.2020.8.20.5124 (Ca-
lúnia) - Extinta a punibilidade por 
decadência do prazo para ofere-
cimento de denúncia. Arquivado; 
- 0807770-98.2021.8.20.5124 
(Injúria preconceituosa por iden-
tidade de gênero) - Extinta a pu-
nibilidade por decadência do di-
reito de queixa. Arquivado.

Empresário que atirou 
contra advogado em 
condomínio responde 
a outros processos 
ENTRE OS CRIMES PELOS QUAIS O EMPRESÁRIO FOI ACUSADO CONSTAM 
AMEAÇA, LESÃO CORPORAL, INJÚRIA, DIFAMAÇÃO, E AGORA, O MAIS 
RECENTE CASO ACRESCENTA TENTATIVA DE HOMICÍDIO À LISTA

Confira os processos criminais que Ericksson Fabiano Martins Galvão 
já foi ou é parte atualmente na justiça estadual do RN

Empresário Ericksson Fabiano Martins Galvão (detalhe) é suspeito de atirar em advogado 
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